



NEGOCIACIÓN COMUNITARIA

# Bruselas y el BCE se plantean auditar sobre el terreno las arcas españolas

Portugal podría pedir ser rescatado en la cumbre de la UE del 24 y 25 de marzo

**Antonio León**

BRUSELAS. Corrió como la pólvora por Bruselas antes de ayer que los sabuesos de la Comisión Europea y del Banco Central Europeo (BCE) han irrumpido esta semana en Lisboa para verificar sobre el terreno si el Gobierno portugués está cumpliendo su promesa de sanear sus presupuestos públicos y reformar la economía del país. Y ayer se disparó que la siguiente auditoría se realizará en Madrid.

La Comisión Europea aseguró oficialmente que “en este momento no hay ninguna fecha prevista” para que tal inspección tenga lugar en Madrid. El Ministerio de Economía y Hacienda también afirmó que “no hay prevista ninguna visita del BCE ni de la Comisión”. Otras fuentes comunitarias no descartaron que los *eurócratas* se dispongan a visitar el Ministerio de Economía y Hacienda.

La tensión crece por momentos en los pasillos de Bruselas, donde los diplomáticos de los países del club comunitario negocian los preparativos de las dos cumbre previstas el mes que viene. El 11 de marzo se reunirán los jefes de Estado o de Gobierno de los 17 países que comparten el euro como moneda común; y el 24 y el 25 de marzo, los dirigentes del conjunto de los 27 miembros de la UE.

La inspección en curso en Portugal y la posible en España se enmarcan en los preparativos de estas dos citas. Y fueron pactadas con la tradicional ambigüedad de los acuerdos comunitarios en la cumbre celebrada el 4 de febrero. La ambigüedad es con frecuencia el único recurso que les queda a los diplomáticos para hilvanar acuerdos que de otra manera serían inaceptables para alguna parte.

Los líderes europeos pactaron el 4 de febrero que los expertos de la Comisión Europea y del BCE evaluarían los progresos realizados por



El Parlamento Europeo ya envió un grupo de eurodiputados en enero para analizar las cuentas españolas. FERNANDO VILLAR

## La fecha

# 24

**MARZO.** Si de la cumbre europea del 24 y 25 de marzo sale un acuerdo satisfactorio para mejorar el fondo de rescate de la UE y que los países en apuros intensifiquen sus ajustes presupuestarios y reformas económicas, en Bruselas se considera posible que Portugal y, quizás, España, pidan ayuda en esa misma cita para acabar con la incertidumbre en los mercados.

los países de la eurozona en la aplicación de sus compromisos para consolidar su situación presupuestaria y mejorar sus perspectivas de crecimiento. En el borrador inicial del acuerdo, figuraba que la evaluación se centraría en los países

del euro sometidos a la presión de los mercados. Sin necesidad de nombrarlos de manera explícita, quedaban retratados Portugal, España y, en menor medida, Bélgica e Italia. Pero en el texto final se eliminó la referencia a los Estados bajo presión de los mercados.

Fuentes comunitarias aseguran que aunque las conclusiones públicas se refieran en general a los países del euro, Portugal y España siguen en el punto de mira. Y que el informe de los auditores tras su visita en curso a Lisboa y la posible visita a Madrid será evaluada por los dirigentes europeos en su cumbre del 24 y 25 de marzo.

## Mecanismo de rescate

De esa cumbre debería salir un acuerdo para reforzar el mecanismo de rescate de países del euro al borde de la quiebra, y para flexibilizar su funcionamiento, tal y como reclaman países como Portugal y España. Pero también un compromiso bautizado como Pacto de Com-

petitividad por Berlín, para que los países en apuros se aprieten el cinturón: ajustes presupuestarios y reformas estructurales.

Tras su reciente derrota electoral en las regionales de Hamburgo, han aumentado las presiones del Gobierno alemán en Bruselas para arrancar de la cita un pacto que le permita a la canciller Angela Merkel presentarse ante su electorado diciendo que ha puesto firmes a los países del sur de la UE.

Fuentes comunitarias también indican que si el pacto es satisfactorio para los que piden mejoras en el fondo de rescate y para los que reclaman más ajustes, es posible que al menos Portugal solicite ayuda en la misma cumbre de finales de marzo, lo que evitaría reproducir la agonía vivida durante las largas negociaciones para rescatar a Grecia e Irlanda en 2010.

**@** **Más información** relacionada con este tema en [www.economista.es](http://www.economista.es)